

China pide a México condiciones para invertir (El Financiero 13/04/10)

China pide a México condiciones para invertir (El Financiero 13/04/10) Zenyazen Flores Martes, 13 de abril de 2010

Tramitología y opacidad en procedimientos, sus objeciones. En 10 años se captó 1% de IED proveniente del país asiático. Hay déficit comercial de 30 mil millones de dólares: Zapata. Pese a que China es el segundo socio comercial de México, no hemos logrado captar del todo sus capitales, ya que en la última década sólo obtuvimos 1 por ciento de la Inversión Extranjera Directa del país asiático. Roberto Zapata, director general de Negociaciones Multianuales y Regionales de la Secretaría de Economía (SE), añadió que en 2008 China invirtió en el mundo 52 mil millones de dólares, y México apenas atrajo 90 millones en los últimos diez años. Durante la 20 Reunión Plenaria México-China, el vicepresidente del Consejo Chino para la Promoción del Comercio Internacional (CCPIT), Dong Songgen, sostuvo que su país está preparado para invertir en México, pero a cambio demandó certeza para sus empresarios y menos burocracia para emprender nuevos proyectos. "Estamos preparados para ofrecer las mejores condiciones de inversión a los empresarios mexicanos. Asimismo esperamos que el gobierno en todos sus niveles provea las condiciones y la ayuda adecuada a los inversionistas chinos, como simplificar trámites de registro y operación, y transparentar los procedimientos." Wang Chengjie, subdirector general del Departamento de Asuntos Jurídicos del CCPIT, opinó que los empresarios son parte importante para que un país sea atractivo a la inversión. Por ello llamó a la iniciativa privada mexicana a proteger la inversión y coadyuvar con el gobierno para desarrollar políticas de comercio exterior.

Exportaciones Zapata destacó que en 2009 -en plena crisis económica- México creció sus exportaciones con China en 6.5 por ciento respecto a 2008, aunque el año pasado nuestras ventas al exterior al resto del mundo cayeron 20 por ciento. Señaló que México presenta un déficit de 30 mil millones de dólares en la balanza comercial bilateral, ya que en 2009 les compramos 32 mil 500 millones de dólares y sólo les vendimos dos mil 500 millones. Ahora bien, apuntó, si tomamos en cuenta lo que le exportamos a Norteamérica y América Latina hay un superávit de 76 mil 200 millones de dólares. "Consideramos que debe haber una relación más estrecha entre empresarios mexicanos y chinos. Por eso los mexicanos debemos buscar que ustedes (chinos) hagan negocios en nuestro país con empresas instaladas aquí."